

fondes sympathies, et déléguer des représentants pour la solennité.

Et nous avons vu, de plus, les catholiques anglais se rallier à nous, pour prendre leur part des joies de la journée.

Rien de plus éloquent que ce spectacle de l'union des esprits et des cœurs, dans une même pensée.

Avant d'entrer dans les détails de la fête, esquissons à longs traits les principales phases de la vie de notre digne Archevêque.

Monseigneur TACHÉ est né à la Rivière-du-Loup, en bas, le 23 Juillet 1823, du mariage de Charles Taché et de Henriette Boucher de la Broquerie. Il fit ses études au collège de St. Hyacinthe, d'où il sortit en 1841, et reçut la tonsure en 1842.

Deux ans plus tard, le jeune ecclésiastique entra dans la communauté des RR. PP. Oblats, et le 24 Juin 1845, il quittait le Canada, pour venir se vouer ici à l'œuvre des missions. Le 12 Octobre de la même année, il fut promu au sacerdoce, par Mgr. Provencher. En 1846, le pieux lévite se rendait à l'Île à la Crosse, où il demeura jusqu'en 1851, alors qu'il apprit son élection à l'épiscopat.

Mgr. Taché n'était alors âgé que de 26 ans : on le choisissait pour remplace le poste de coadjuteur auprès de Mgr. Provencher.

Le nouvel élu fut sacré évêque à Viviers, en France, par Mgr. de Mazenod, fondateur de l'Ordre des Oblats, le 23 Novembre 1851. De retour au pays en 1852, Mgr. Taché alla exercer de nouveau son zèle apostolique à l'Île à la Crosse, et en 1854, il prenait possession du siège de St. Boniface, laissé vacant par Mgr. Provencher.

Nous savons tous ce que Mgr. Taché a fait pour le peuple confié à sa sollicitude depuis 21 ans, les sacrifices qu'il s'est imposés, les œuvres fécondes qu'il a accomplies.

Tout ici témoigne de son intelligence et de son activité pour le bien, de son énergie pour l'avancement moral et matériel de ses enfants, de l'intérêt qu'il porte aux nombreuses institutions qui lui doivent l'existence.

Mgr. Taché a donné, en plus d'une occasion, des preuves évidentes de son ardent amour pour notre population.